



Les écologistes
Qu'est-ce que je fais
pour ma planète ?

GREENLANDIA#3

DE + EN + ...

ON PARLE DE GREENLANDIA

Après un très bel article dans Sciences & Avenir

[sciencesetavenir](#) l'été dernier,

le projet a les honneurs dans la presse locale

(Ouest-France),

[ouest-france une classe du college ambassadrice de greenlandia](#)

[ouest-france chartres de bretagne vincent hilaire directeur du projet greenlandia](#)

EDITION DU 19/10/2020

Rennes métropole Sud-Est

Diffusé le 19 octobre 2020

Une classe du collège ambassadrice de Greenlandia

Chartres de Bretagne - La 4^e D du collège de Fontenay est la seule en France ambassadrice du projet Greenlandia climatique, même si cinq autres établissements sont impliqués.

Vincent Hilaire, directeur du projet Greenlandia



Le projet Greenlandia, qui vise à sensibiliser les élèves du collège de Fontenay à la problématique du changement climatique, a été initié par Vincent Hilaire, directeur du projet Greenlandia. Le projet consiste à mettre en place une classe ambassadrice qui sera impliquée dans des actions de sensibilisation et de communication.

Le projet Greenlandia est un projet ambitieux qui vise à sensibiliser les élèves du collège de Fontenay à la problématique du changement climatique. Le projet consiste à mettre en place une classe ambassadrice qui sera impliquée dans des actions de sensibilisation et de communication.

dans une émission de France 2 Télématin diffusée le 19 novembre et à regarder en replay, à partir de la 20ème minute

[france-2/telematin](#)

et dans la Newsletter de la Maison pour la Science de Bretagne ainsi que dans la Lettre d'actualité EDD Région académique Bretagne.

Et toujours sur le site du collège de Fontenay...

<https://college-de-fontenay.ac-rennes.fr/>

A SUIVRE...

ON A HÂTE...

DECEMBRE

17/12 : rencontre n°2
équipe Greenlandia

- Ethnologie et monde Inuit
- Climat passé de la Terre et roches témoin de ce passé - les temps géologiques - l'intérêt des roches pour comprendre le passé
- Atelier 1 : Impact du climat sur les humains
- Atelier 2 : reconnaître les signes du climat dans les toches anciennes

JANVIER

05 & 15/01 : rencontres
avec Laurent Jeanneau, un
géoscientifique

les enjeux liés aux terres
lointaines du nord et du sud :
biodiversité, adaptation,
changements climatiques,
pollutions
début du concours affiches
écogestes pour les 4ème

L'AVANCÉE DU PROJET

LE CALENDRIER PRÉVISIONNEL

CALENDRIER GREENLANDIA 2020-2021



Collège de Fontenay
Chartres de Bretagne (35)



Les écologistes
Qu'est-ce que je fais
pour ma planète ?

Et maintenant, que va-t-il se passer ?

SEPTEMBRE	OCTOBRE	NOVEMBRE	DECEMBRE
<p>Début du projet : classe ambassadrice 4D</p> <p>réalisation de vidéos de présentation en anglais</p>	<p>15/10 : rencontre n°1 équipe Greenlandia</p> <ul style="list-style-type: none"> • présentation de Greenlandia, un projet scientifique • le changement climatique en milieu polaire • Les peuples de l'Arctique 	<p>réchauffement climatique en Sciences Physiques et Technologie effet de serre, GES</p> <p>étude d'extraits de "De pierre et d'Os", un livre écrit par Bérangère Cournot en Français</p>	<p>17/12 : rencontre n°2 équipe Greenlandia</p> <ul style="list-style-type: none"> • Ethnologie et monde Inuit • Climat passé de la Terre et les temps géologiques - l'intérêt des roches pour comprendre le passé • Atelier 1 : Impact du climat sur les humains • Atelier 2 : reconnaître les signes du climat dans les toches anciennes
JANVIER	FEVRIER	MARS	AVRIL
<p>05 & 15/01 : rencontres avec Laurent Jeanneau, un géoscientifique</p> <p>les enjeux liés aux terres lointaines du nord et du sud : biodiversité, adaptation, changements climatiques, pollutions début du concours affiches écogestes pour les 4ème</p>	<p>12/02 : rencontre avec une artiste spécialiste des carnets de voyage</p> <p>présentation de différents carnets de voyage, conseils pour le carnet d'exploration : comment l'illustrer ? 16/02 : contes Inuit avec Linda Lopez et Erwann Hervé chamanisme, réincarnation, traditions du peuple inuit.</p>	<p>rencontre n°3 équipe Greenlandia</p> <p>échanges par visio avec les collègues d'Ittoqqortoormiit</p>	
MAI	JUIN	ET ÇA CONTINUE L'AN PROCHAIN	
<p>Temps fort main à la pâte</p> <ul style="list-style-type: none"> • présentation des travaux • exposition • film du projet 	<p>Sortie scolaire à Brest</p> <ul style="list-style-type: none"> • IPEV • Océanopolis 	<p>Sept 2021 : festival "J'agis pour ma planète"</p> <p>fresque au foyer</p> <p>Printemps 2022 : voyage à Ittoqqortoormiit</p>	

Tellement contents de pouvoir avancer dans ce projet malgré le contexte qui complique un peu les choses, qui oblige à repousser dans le temps certaines actions. Mais ce n'est rien à côté de l'énergie et de la volonté de l'équipe Greenlandia de nous faire profiter de leurs connaissances, rien à côté de l'aide et du suivi de nos partenaires, rien à côté de la motivation de nos élèves d'en apprendre toujours plus et de s'enrichir de ces rencontres, rien à côté de cette envie de tous travailler ensemble.

Le temps passe vite et notre calendrier de projet se remplit d'envies, d'idées, rythmées par nos rencontres avec l'équipe Greenlandia, la prochaine est dans 2 semaines...



Les écologistes
Qu'est-ce que je fais
pour ma planète ?

NOVEMBER 2020

GREENLANDIA#3

MORE AND MORE...

PEOPLE TALK ABOUT GREENLANDIA

After a very nice article in the magazine « Science et avenir » last summer [sciencesetavenir](#), the Greenlandia project has the honors again : in the local newspaper « Ouest France » (edition of October 10th)

[ouest-france une-classe-du-college-ambassadrice-de-greenlandia](#)
[ouest-france chartres-de-bretagne-vincent-hilaire-directeur-du-projet-greenlandia](#)

EDITION DU 19/10/2020

Rennes métropole Sud-Est

Christophe
Lund 19/10/2020

Une classe du collège ambassadrice de Greenlandia

Chartres de Bretagne - La 4^e D du collège de Fontenay est la seule en France ambassadrice du projet d'éthnologie climatique, même si cinq autres établissements sont impliqués.

Vincent Hilaire, directeur du projet Greenlandia



Un professeur avec une passion pour l'éthnologie climatique, sur le site de la commune de Chartres de Bretagne, au cœur d'une zone naturelle d'intérêt écologique, c'est ce qui a permis au collège de Fontenay d'être la seule en France ambassadrice du projet d'éthnologie climatique. Une classe de 4^e D a été désignée pour mener à bien ce projet. Les élèves ont déjà réalisé de nombreux travaux et ont participé à des ateliers de découverte de la culture inuite. Ils ont également travaillé sur la biodiversité et la pollution. Le projet est soutenu par le collège de Fontenay et par le réseau des collèges de Bretagne.

« Nous avons obtenu le statut de collège ambassadrice de Greenlandia en 2019. Cela nous permet de participer à des ateliers de découverte de la culture inuite et de travailler sur la biodiversité et la pollution. Le projet est soutenu par le collège de Fontenay et par le réseau des collèges de Bretagne. Les élèves ont déjà réalisé de nombreux travaux et ont participé à des ateliers de découverte de la culture inuite. Ils ont également travaillé sur la biodiversité et la pollution. Le projet est soutenu par le collège de Fontenay et par le réseau des collèges de Bretagne. »

in a TV show on France 2, « Telematin », aired on November the 19th and that you can watch on replay, starting at the 20th minute.

[france-2/telematin](#)

and in the newsletter of « La Maison pour la Science de Bretagne) and in the EDD Academic region of Brittany.

And of course still on the website of our school :

<https://college-de-fontenay.ac-rennes.fr/>

NEXT...

WE CAN 'T WAIT...

THE PROJECT IN PROGRESS

PREVISIONAL CALENDAR

GREENLANDIA CALENDAR 2020-2021



Collège de Fontenay
Chartres de Bretagne (35)



Les écologistes
Qu'est-ce que je fais
pour ma planète ?

And now, what's next ?

SEPTEMBER	OCTOBER	NOVEMBER	DECEMBER
<p>Beginning of the project Ambassador Class 4D</p> <p>Creation of videos of personal presentation in english</p>	<p>October 15th : meeting number 1 with the Greenlandia team</p> <ul style="list-style-type: none"> Presentation of Greenlandia, a scientific project Climate change in the polar area People of the Arctic 	<p>Study of global warming in Physics and in Technology (Greenhouse effect and greenhouse gases)</p> <p>Study of extracts of « De pierre et d'Os », a book written by Bérangère Courriut in French class</p>	<p>December 17th : meeting number 2 with the Greenlandia team</p> <ul style="list-style-type: none"> Ethnology and Inuit world. Past climate of the earth when the rocks are the witness of this past - Geological times - The interest of studying rocks and stones to understand the past. Workshop 1 : Impact of the climate on human beings Workshop 2 : recognizing climate signs in old rocks
JANUARY	FEBRUARY	MARCH	APRIL
<p>January 5th and 15th Encounter with Laurent Jeanneau, a geoscientist</p> <p>the stakes connected to the far lands of North and South : biodiversity, adaptation, climate change, pollution</p> <p>beginning of the « ecogestes » poster contest for the classes of 4eme</p>	<p>February 12th : encounter with an artist specialized in travel notebooks</p> <p>Presentation of several travel notebooks, advice for our explorer book : how to illustrate it ?</p> <p>February 16th : Inuit tales with Lina Lopez and Erwann Hervé chamanism, reincarnation, traditions of the Inuit people</p>	<p>Meeting number 3 with the Greenlandia team</p> <p>Video exchanges with the pupils of Ittoqqortoormiit</p>	
MAY	JUNE	AND IT GOES ON NEXT YEAR	
<p>Highlight « Main à la pâte »</p> <ul style="list-style-type: none"> Presentation of the different works Exposition Film about the project 	<p>School trip in Brest</p> <ul style="list-style-type: none"> IPEV Oceanopolis 	<p>Sept 2021 : Festival « I act for my planet » Fresco in the school club</p> <p>Spring 2022 : trip to Ittoqqortoormiit</p> <p>DREAM BIG</p>	

DECEMBER

December 17th : meeting number 2 with the Greenlandia team

- Ethnology and Inuit world.
- Past climate of the earth when the rocks are the witness of this past - Geological times - The interest of studying rocks and stones to understand the past.
- Workshop 1 : Impact of the climate on human beings
- Workshop 2 : recognizing climate signs in old rocks

JANUARY

January 5th and 15th Encounter with Laurent Jeanneau, a geoscientist

the stakes connected to the far lands of North and South : biodiversity, adaptation, climate change, pollution

beginning of the « ecogestes » poster contest for the classes of 4eme

We are so glad to be able to move on in this project despite the sanitary crisis that makes things a bit more complex, that forces us to postpone some actions. But that's nothing compared to the energy and the willingness of the Greenlandia team to share their knowledge with us, to the help given by our partners, to the motivation of our pupils to learn always more and getting always richer from these encounters, nothing compared to the pleasure of working all together.

Time flies by and our calendar is full of desires and ideas, punctuated by the meetings with the Greenlandia team. The next one is in 2 weeks.